DIOCESIS SAN JOSE DE TEMUCO

COMISION DIOCESANA PASTORAL MAPUCHE

¿Qué nos propone la Iglesia en tiempos de Pandemia y coronavirus 19?

jORACION Y APERTURA DE CORAZON!



Último Domingo de Agosto de cada año

Pastoral Mapuche Vicuña Mackenna 779 045 – 2297600

Ambientación.

Este domingo, día especial de Oración por los Pueblos Originarios, se nos invita a dar gracias a Dios por el don de miles de hermanos y hermanas que conservan sus culturas y tradiciones, un tesoro que hace fecunda nuestra Patria.

Hoy le pedimos a Dios de la Justicia y la Misericordia que ilumine las mentes y los corazones de aquellos en cuyas manos están las posibilidades de dignificar a los Pueblos Originarios con más y mejores oportunidades de desarrollo integral, velando siempre por el respeto a su identidad.

Por eso, elevamos una oración profunda al Dios de los pobres para que allane los caminos para un encuentro entre hijos de una misma tierra, donde los más postergados sean restituidos en su dignidad, donde todos crezcan con las mismas oportunidades, y donde las identidades de las distintas culturas sean vistas como signos de la presencia de Dios que nos hizo distintos, pero nos amó por igual.

Con el corazón abierto y agradecido, unámonos en oración y celebremos especialmente esta Eucaristía de hoy, ofreciendo todas nuestras intenciones por la dignidad de todos los Pueblos Originarios de Chile y sobre todo por el Pueblo Mapuche.

Oración de perdón

Por las veces en que nos silenciamos ante situaciones de injusticia y discriminación frente a nuestros hermanos y también frente al Pueblo Mapuche. **Señor ten piedad**

Por la indiferencia ante las situaciones y realidades actuales que viven los Pueblos Originarios en Chile. **Cristo ten piedad**

Por la falta de apertura al diálogo y a la convivencia, que tiene como fruto situaciones de violencia en el Pueblo Mapuche. **Señor ten piedad**

Oración Universal

A cada oración respondemos: ESCUCHANOS SEÑOR TE ROGAMOS.

Jesús Buen Pastor, te pedimos por el Papa Francisco, que nos ayude en la reflexión sobre la situación de los Pueblos Originarios y sobre el sentido del desarrollo humano integral que supone la libertad responsable de las personas y los pueblos. **Oremos**

Jesús luz del mundo, te pedimos por nuestras autoridades para que defiendan y busquen el bien común, por encima de sus propias conveniencias. **Oremos**

Jesús nacido en Belén de Judá, dentro de un pueblo y su cultura, ayúdanos a acompañar con sinceridad y empática justicia, desafíos y luchas que dan los Pueblos Originarios por su reconocimiento, el respeto a su identidad, la preservación de su cultura, la promoción de sus hombres y mujeres. **Oremos**

Jesús Hijo de Dios, que viviste en la familia de Nazareth, te pedimos por las familias de los Pueblos Originarios para que puedan seguir haciendo de la familia, el centro de la comunidad social. Para que se sigan creando los lazos de respeto y fidelidad que pasan de padres a hijos constituyendo un valor especial, la más firme esperanza de la conservación de las tradiciones y el patrimonio cultural que los identifica como únicos en el mundo. **Oremos**.

Ofrenda

Se sugiere que si en la comunidad hay hermanos de algún pueblo originario (Mapuche) hagan la ofrenda de ese día llevando tierra, agua, semillas, ramas de canelo u otro significativo para la cultura.

Con estos dones queremos ofrecer la sencillez y la sabiduría de los Pueblos Originarios. Su aprecio y gran amor a la tierra, la relación sana y espiritual con el medio ambiente, su cuidado del agua, entre otras actitudes hacia la Creación, que han cultivado en sus corazones una sabiduría única que han puesto al servicio de todos.

Padre Nuestro

Comunión

Al acercarnos a la Mesa de Jesús, Pan de Vida, entramos en comunión con su corazón llenos de compasión y nos compromete a buscar el bien de nuestros hermanos.



ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Padre Bueno, te damos gracias porque en tu infinita bondad entregaste al hombre la Creación entera, la dejaste a su cuidado para que con justicia y caridad sirviera a todos los pueblos como la casa común.

Te damos gracias por los Pueblos Originarios, particularmente por los Mapuche, que han sabido cumplir el mandato de cuidar la Creación para bien de toda la humanidad.

Te damos gracias por tu Hijo Jesucristo, que con su muerte y resurrección ha hecho de todos los pueblos de la tierra una nación Santa.

Te pedimos nos concedas la gracia del Espíritu Santo para que con sabiduría podamos discernir los signos de los tiempos y reconocer a los pueblos originarios como un don precioso de tu amor.

Te pedimos por la intercesión de María, nuestra Madre, que sean respetadas las justas demandas y derechos de todos los Pueblos Originarios.

Por Jesucristo, Nuestro Señor. Amén.

Despedida

A María Santísima, confidente y amiga del Beato Ceferino Namuncura, Madre de Jesús y todos los cristianos. Patrona de nuestra América, le rogamos que cubra con su manto de amor a sus hijos que peregrinamos para que lo hagamos en la verdad, la justicia y solidaridad.